
Niederschrift der Bürgerversammlung 14.03.2024 
im Gemeindehaus Braunshausen 

Tagesordnungspunkte: 
1. Begrüßung 
2. Verlesen des Protokolls der letzten Bürgerversammlung   
3. offene Punkte Stadt Hallenberg 
4. Gemeindehaus 
5. LEADER Antrag 
6. Themengarten 
7. Weihnachtsmarkt 
8. Sammlung Kriegsgräberfürsorge 
9. Wappen Braunshausen 
10. Job-Angebote 
11. digitale Dörfer 
12. sonstiges 
 
TOP 1 
Ortsvorsteher Axel Feyerabend eröffnet die Sitzung um 19.18 Uhr und begrüßt alle 
Anwesenden 
Für die Niederschrift des Protokolls erklärt sich Yvonne Knecht bereit. 
 
TOP 2 
Axel Feyerabend liest das Protokoll der letzten Versammlung vor. Dieses wird ohne 
Nachfragen anerkannt. 
Folgende Bekanntmachungen ergeben sich:  

- Die Einweihung des Bikeparks findet nicht am 01.05.2024 satt. Einen neuen 
Terminvorschlag gibt es nicht. 

- Die Liste für die Pflegearbeiten ist aufgesetzt und wird verteilt.  
- Aus Kostengründen wird der Braunshausen-Kalender eingestellt. 
- Der Freischnitt an der Kapelle ist geklärt 
- Themengarten Beleuchtung - der Bauhof ist informiert. 
- Auf Vorschlag soll das Protokoll zukünftig auf der Homepage und als Aushang 

einsehbar sein. Auf Wunsch wird keine namentliche Nennung protokolliert. 
 
TOP 3  - offene Punkte Stadt Hallenberg  

- Beleuchtung der Straßenlampen  
Es wurde angeregt ( besonders im Bereich der Höfestraße ) über zusätzliche 
Straßenlampen nachzudenken. Die neuen Leuchtmittel werfen nur einen kleinen 
Kegel an Licht und es gibt viele dunkle Ecken. Dies sei auch eine Gefahrenquelle. 
 

- Geländer Brücke Wehlenbach (bei Försters) 
Anwohner beantragen schon längere Zeit eine Aushebung unter der Brücke, da hier 
regelmäßig Hochwasser entsteht. Dies ist nur noch eine Frage der Zeit bis das Wasser 
in die Keller läuft. Es wird erwähnt, dass hier die Stadt in der Sicherheitspflicht ist. 
Diese ist auf Anfrage, laut Markus Kießling vom Bauhof, aber nicht zuständig. 
Es folgt eine angeregte Diskussion über die Eigentumsverhältnisse der Brücke, die es 
nun zu klären gilt. Mann schlägt einen Ortstermin mit dem Bauhof vor. 
 



- Winterdienst - Räumung Fußweg Pfarrweg – Hirtenweg  
Hierzu gib es einen Gestattungsvertrag zwischen Kirche und Stadt vom 02.05.2006 
und wird durch die Ortspflegekraft (bisher Karsten Knecht) ausgeführt 
 

- Beleuchtung Treppe  Weg Gemeindehaus-Kirche 
Hierzu soll es einen Besichtigungstermin beim Hochbautermin des Bauausschuss 
geben. 
 

- Treppe vor Gebäude Dorfplatz Sicherheitsprüfung 
Bau erfolgte mit Bauantrag an HSK, von da auch genehmigt und OK 
 

TOP 4 - Gemeindehaus 
 

- Der Auftrag für die Reparatur des defekten Aufzuges im Gemeindehaus, Kosten ca. 
4500 € ist erteilt 
 

- Dachziegel wurden von Fa. Mütze am Gemeindehaus wegen einer Undichtigkeit 
ausgetauscht. 
 

- Des Weiteren ist ein Auftrag erteilt weitere Abdichtungen im Keller vor zu nehmen. 
 

- Belegung Gemeindehaus 
Zukünftig wird der Veranstaltungskalender so wie der Belegungsplan immer aktuell 
auf der Homepage ersichtlich sein. Wer da Gemeindehaus nutzen möchte, klärt dies 
bitte im Vorfeld mit Susanne Hüsch ab. 
 

- Reinigung Gemeindehaus 
Künftig wird die Fensterreinigung im Frühjahr und im Herbst durch eine externe 
Firma seitens der Stadt übernommen. 
Im Frühjahr hat bisher der Sportverein die Gebäudereinigung übernommen  und für 
den Herbst hat sich die KFD bereit erklärt. 
Mann schlägt vor die gesamte Reinigung an die Stadt zu tragen, da andere öffentliche 
Gebäude auch von externen Firmen gereinigt werden. 
 

TOP 5 – LEADER Antrag  
- Der LEADER Antrag zur Errichtung einer Wetterstation und Beleuchtung auf dem 

Dorfplatz wird laut E-Mail von Herrn Jaegers positiv prognostiziert. Es bleibt ein 
Eigenanteil von 2500,-€ wo es zu klären gilt ob dies die Stadt übernimmt. RM Scheer, 
RM Knecht und OV Feyerabend werden beauftragt dies zu klären und gegebenenfalls 
einen Antrag zu  stellen. Hierzu wurde einstimmig abgestimmt. 
 

Top 6 – Themengarten 
- Es werden weiter Helfer für die Pflege gesucht, da nicht alle Parzellen zur Pflege 

vergeben sind. 
Wer sich bewogen fühlt bitte bei Marlies melden. 
Mann klärt kurz über die Einteilung auf und bittet um Unterstützung. 
Es wird erläutert das sich jemand um den Bereich der Fitnessgeräte kümmert.  
Es werden Rindenmulch und Hackschnitzel benötigt, sowie einige Pflanzen. 



Axel bestätigt das dies angeschafft werden dürfen und die Rechnungen bei Ihm 
abgeben werden können. Er reicht sie weiter zur Stadt. 
Der defekte Stein mit dem Naturbilderbuch muss repariert werden. Auch hier soll es 
einen Ortstermin geben. 

 
Top 7 – Weihnachtsmarkt  

- Mann bedankt sich bei allen Helfern für die gelungene Veranstaltung. 
Der Reingewinn in 2023 beträgt 3.514.00 € abzüglich Spenden für die „Lichtblicke“ 
Aktion von Radio Sauerland und an „die Tafel“  
Der Bau einer weiteren Markthütte ist nur möglich mit freiwilligen Helfern. 
Für die Aufgabenverteilung gibt es eine Liste. Hierzu dürfen sich gerne weitere Helfer 
anmelden. 

 
Top 8 – Kriegsgräberfürsorge 
 Für die Kriegsgräberfürsorge kam ein Betrag von 51,21€ an Spenden zusammen. 
 Die Sammlung findet ausschließlich in Braunshausen und Hallenberg statt. 

Es stand einen Spendenbox in der Kirche und auf dem Weihnachtsmarkt. Dies soll 
auch im nächsten Jahr so beibehalten werden. 
 

Top 9 – Wappen Braunshausen 
- Der Entwurf vom 08.10.2021 wird vorgestellt. Es gibt 2 Vorschläge zur Wahl. Zuerst 

wird besprochen wo dieses Wappen zum Einsatz kommen könnte und ob es Sinn 
macht.  
Die Jugend findet das vorgestellt Wappen nicht mehr zeitgemäß und erklärt sich 
bereit durch die KLJB bis zur nächsten Sitzung einen moderneren Vorschlag zu 
machen. Damit sind alle einverstanden. 
Besonders am Gemeindehaus würde das Wappen Sinn machen zusammen mit einem 
Schriftzug. Es wird diskutiert, dass das Gemeindehaus nicht als dieses 
wahrgenommen wird. 
Mann schlägt vor bei der Stadt nach einer Beschilderung am Gemeindehaus 
anzufragen.  
 

Top 10 – Jobangebote 
- Es wird eine Ortspflegekraft als Nachfolger für die bisherige Kraft gesucht. 

Hierbei handelt es sich um einen Minijob und die Bürger werden beauftragt sich 
umzuhören. 

- Wahlhelfer  
Der OV ruft auf sich als Wahlhelfer für die Europawahl am 09.06.2024 zu melden 
 

Top 11 – Digitale Dörfer 
- Mann bedankt sich bei den zuständigen Personen für Ihr Engagement   

Auf der letzten Sitzung wurde dieses Thema ausgiebig besprochen. Leider hat sich 
niemand im Ort bereit erklärt dieses Projekt zu unterstützen. Aufgrund mangelnden 
Interesses wird dieses Thema in Zukunft eingestellt werden. 
 
 

 
 



Top 12 – Sonstiges 
 

- Neuer Termin Dorfversammlung 19.09.2024 um 19.30 Uhr 
- Zur nächsten Einladung soll das Protokoll sowie die Tagesordnung angehangen 

werden. 
- Aktion saubere Landschaft Termin 06.04.2024 
- Aufräumaktion Gemeindehaus am 05.04.2024 um 18 Uhr 
- 72 Stunden Aktion das erste Treffen des Orga-Teams findet am 18.03.2024 statt.   
- Der Vorschlag, die Bepflanzung des Bikeparks hier mit einzubeziehen findet keinen 

Anklang. 
- Es werden ehrenamtliche Richter gesucht. Hierzu findet eine kleine Diskussion statt.  
- Jemand merkt an, dass der Dorfbrunnen und darum herum nicht schön aussieht.  
- Ein Anwesender fragt an, was mit dem Restgeld vom Zukunftsforum 1 passiert. 

Es wird angeregt diskutiert. Zur Aufklärung wird Axel Feyerabend beauftragt beim 
Amtsgericht nachzufragen.  

- Weitere Anfrage zum Thema Bikepark. Was ist mit neuem Einweihungs-Termin? Es 
wird kritisiert, dass es nicht voran geht und schlechte bis gar keine Kommunikation 
stattfindet. Laut OV ist Geld für die Bepflanzung vorhanden, fehlen noch Helfer zum 
Bepflanzen!! Eine Anwesende erklärt sich bereit bei einem Experten nachzufragen, 
welche Pflanzen geeignet sind. 

- Man fragt nach dem gesamten Kassenbestand vom Weihnachtsmarkt. 
Dieser beträgt 3912,88 (Abzüglich Spenden 200,-.€ Tafel, 200,-€ Fundament 
Geräteschuppen) 

- Jemand fragt nach dem Kostenbeitrag der Gewerbetreibenden für die Homepage 
braunshausen.de. Der Punkt wird auf später vertagt.  

- Der Vorstand vom VHV weißt noch einmal auf das Osterlagerfeuer am Ostersonntag 
hin und bittet um rege Beteiligung. 

- Die Glaskästen am Themengarten sind verschmutzt und baufällig. Der hintere kleine 
Glaskasten soll im Zuge der Aktion saubere Landschaft entfernt werden. 

- Man fragt nach Pflegepersonen für die Ortseingangsschilder wegen der anstehenden 
Renovierung der Schilder. Es gibt eine Pflegekraft für das Schild Richtung Neukirchen. 

- Mann regt an, mit der Sanierung zu warten wegen möglichem Prädikat Luftkurort für 
Braunshausen in 2025 

- Der Heckenschnitt an den Wirtschaftswegen durch die Stadt Hallenberg ist für viele 
zu radikal und zu niedrig. Hier wird angeregt, die durchführenden Arbeitskräfte der 
Stadt besser zu schulen. 

- Der Weg zum Biotop ist immer noch nicht vollständig saniert (stellenweise sehr grobe 
Steine als Wegebelag) und somit nicht zum Wandern oder Mountainbiken geeignet. 
Die zuständigen Personen wollen sich darum kümmern. 

- Axel Feyerabend schließt die Versammlung um 21.30 Uhr 
 
 
 
 
Yvonne Knecht                            
______________________ ____________________ ___________________ 
Protokollführer 


